

Signy-l'Abbaye: deux ans après la mort de Valentin Gomes, étudiant de Polytech Lille, toujours autant de questions

L'enquête a exclu la piste criminelle dans la mort de Valentin Gomes, cet étudiant lillois dont le corps avait été découvert le 5 octobre 2021, dans un champ à Signy-l'Abbaye. Pour ses parents, de nombreuses zones d'ombre subsistent encore.

(/id541019/article/2023-11-19/signy-labbaye-deux-ans-apres-la-mort-de-valentin-gomes-toujours-autant-de)



○○○

Depuis deux ans, Me Le Noan multiplie les demandes d'actes auprès de la juge d'instruction de Charleville-Mézières. Il y a encore une semaine, l'avocate des parents de Valentin Gomes réclamait des investigations supplémentaires. Le temps presse ! La juge qui ouvert une instruction pour homicide involontaire à Charleville-Mézières en décembre 2021 serait sur le point de refermer le dossier. Et selon toute vraisemblance, elle pourrait s'orienter vers un non-lieu. Ce dernier est prononcé lorsque les éléments rassemblés par l'enquête - menée ici par la Section de recherche de Reims -, ne justifient pas la poursuite d'une action pénale.

Les parents réfutent la thèse d'un week-end d'intégration ayant mal tourné

Une décision, si elle était actée, serait loin de satisfaire Philippe et Stéphanie Gomes les parents de Valentin. « *Deux ans après le décès de Valentin, nous en sommes toujours au même stade, toujours à nous poser les mêmes questions, restées sans réponse à ce jour malgré l'instruction en cours* », confie Philippe Gomes. Les proches du jeune étudiant savent que la piste criminelle a été écartée, grâce notamment à l'autopsie pratiquée sur le corps de Valentin, découvert dans un champ le 5 octobre 2021. Le samedi 2 octobre 2021, Valentin et 400 autres étudiants de Polytech Lille participent à une soirée d'intégration au camping de Signy-l'Abbaye, dans les Ardennes. Sa disparition est constatée le lendemain par ses camarades.

La première des questions formulées par Philippe et Stéphanie Gomes : « *Pourquoi Valentin a-t-il quitté la soirée ?* » Ce soir-là, vers 22 heures, l'étudiant de 23 ans qui a consommé pas mal d'alcool déserte la piste de danse. Il quitte le domaine de la Vénérie, dont l'unique entrée est pourtant surveillée par des agents de sécurité chargés d'empêcher les étudiants trop alcoolisés de sortir. « *Dans quelles conditions est-il parti ?* », s'interrogent à nouveau les parents de l'étudiant, qui ont été reçus par la juge d'instruction de Charleville-Mézières pour la première fois en janvier 2022. « *Non, il ne s'agit pas d'un week-end d'intégration ayant mal tourné !* ».

Valentin a-t-il été transporté ?

Autre question qui n'a visiblement pas encore trouvé de réponse : « Comment

Autre question qui n'a visiblement pas encore trouvé de réponse : « *Comment Valentin a-t-il pu parcourir une telle distance, soi-disant à pied, dans des conditions météorologiques aussi dégradées pour se retrouver dans ce lieu improbable où son corps a été retrouvé ?* » C'est à près de cinq kilomètres du domaine de la Vénérie qu'un couple d'agriculteurs a fait la macabre découverte le lundi matin. Sauf que la nuit de sa disparition, il a énormément plu, le vent soufflait et il faisait particulièrement froid. Les proches de Valentin le savent bien, le garçon n'a pas été tué volontairement.

Une instruction poussive

En revanche, l'intervention d'un tiers n'est pas exclue à leurs yeux : Valentin Gomes aurait-il pu avoir été transporté par un automobiliste ? « *Chaque avancée de l'instruction n'est due qu'à notre initiative et à nos demandes appuyées auprès du procureur de la République puis de la juge*, déplore Philippe Gomes, qui se fait un peu le porte-parole de la famille. *Deux ans que nous ressassons ces questions tous les jours. Malgré cette instruction poussive, nous souhaitons garder confiance en la justice pour qu'un jour la vérité soit faite sur les circonstances du décès de notre fils. Nous craignons néanmoins que la juge en charge du dossier s'en désintéresse et que l'affaire soit close avant d'être résolue...* »

Sur le même sujet

- [La famille de Valentin Gomes remercie Signy-l'Abbaye \(/id324372/article/2021-12-17/la-famille-de-valentin-gomes-remercie-signy-labbaye\)](#)
- [De nouvelles investigations entreprises sur la mort de Valentin Gomes \(/id365416/article/2022-04-26/de-nouvelles-investigations-entreprises-dans-lenquete-sur-la-mort-de-valentin\)](#)
- [La famille de Valentin Gomes cherche la vérité \(/id351332/article/2022-03-15/signy-labbaye-la-famille-de-valentin-gomes-letudiant-decede-cherche-la-verite\)](#)

Une course pour la vérité

Les proches de Valentin Gomes ne sont pas les seuls à vouloir connaître la vérité sur la mort de l'étudiant. « *Toujours à la recherche de la vérité, pour montrer que personne n'oublie Valentin, pour que la justice poursuive son travail, nous nous sommes mobilisés en octobre à Rennes lors de l'événement de course à pied **Tout Rennes court** en prenant le départ du semi-marathon* », témoigne Philippe Gomes, le père de Valentin dont la famille est originaire de Bretagne. Plus de soixante personnes ont ainsi relevé ce défi pour continuer à faire vivre la mémoire de Valentin et montrer leur détermination à connaître la vérité. « *Tous avaient revêtu un maillot rouge, la couleur du Stade Rennais football club, dont Valentin était un fervent supporter, frappé de son prénom .* »

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :

[Signy-l'Abbaye \(Ardennes\)\(/3004/locations/signy-labbaye-ardennes\)](https://www.lardennais.fr/3004/locations/signy-labbaye-ardennes)



Météo

<https://www.lardennais.fr/services/meteo>



Horoscope

<https://www.lardennais.fr/services/horoscope>



Jeux

<https://www.lardennais.fr/services/jeux>



Hippisme

<https://www.lardennais.fr/services/hippisme>